

Groupe Majoritaire

Depuis 2019, le Département a renforcé son action dans la lutte contre la pauvreté et la précarité, dans le cadre d'un partenariat fort et ambitieux avec l'État matérialisé par une convention dédiée. 37 millions d'euros ont été mobilisés, permettant au territoire de bénéficier de mesures d'innovation sociale dans plusieurs domaines.

À commencer par l'aide alimentaire qui s'est vue amplifiée dans un contexte d'inflation et de crise impactant durablement le pouvoir d'achat des Réunionnais. En matière de proximité renforcée, le Département a pu déployer plusieurs mesures fortes telles que les caravanes d'accès aux droits et à l'information, les dalons de quartier, les médiateurs de rue, et tout un panel visant à l'accompagnement à la parentalité.

Lutter contre la pauvreté et la précarité, c'est aussi lutter contre les violences, notamment intrafamiliales, les addictions, l'alcoolisation fœtale, protéger nos enfants, nos aînés, les personnes en situation de handicap, et sécuriser les parcours d'insertion.

Dès 2024, le Département continuera à renforcer son engagement en déployant de nouvelles politiques en faveur des plus fragiles, dans le cadre du Pacte des Solidarités que nous signerons avec l'État. Pour un territoire qui porte un regard bienveillant envers celles et ceux qui en ont le plus besoin.

À toutes et à tous, nous vous souhaitons d'excellentes fêtes de fin d'année.

Pour le Groupe Majoritaire, Cyrille Melchior

Groupe Alliance Réunion des Territoires

Assises de l'eau : l'urgence de mettre en œuvre des solutions pour éviter la catastrophe

Les problèmes de l'eau sont une source d'inquiétude à La Réunion. Après des années d'abondance, on voit aujourd'hui sept communes de l'île être soumises à des restrictions d'eau, faute de pluie et de la baisse des réserves d'eau en sous-sol. Huit autres communes sont placées en vigilance des usages de l'eau.

Face à ce constat, il est nécessaire de mobiliser toutes les ressources disponibles pour éviter une catastrophe sociale, économique, écologique. Parmi les solutions possibles: réutiliser les eaux traitées des stations d'épuration (des dizaines de mètres cubes sont rejetés tous les jours à la mer), réaliser des retenues collinaires dans les hauts pour capter les eaux de pluies pour l'agriculture, et trouver un moyen de récupérer les eaux de la centrale hydroélectrique de la rivière de l'Est (500 000 m³ à la mer chaque jour). Ces possibilités devront être évoquées sérieusement lors des prochaines Assises spécifiques sur l'eau.

Groupe Une ambition pour le Département

L'URGENCE SOCIALE : RÉDUIRE LA PAUVRETÉ

Selon les rapports de l'Insee, la pauvreté reste élevée à La Réunion, touchant plus de 300 000 personnes dont 120 000 en extrême pauvreté.

Les retraités, travailleurs pauvres, jeunes en difficulté, femmes et enfants sont les principales victimes.

Cela a des répercussions sur la santé, avec une mortalité infantile élevée et des décès prématurés.

Le Conseil départemental vise à répondre à l'urgence sociale en travaillant avec les CCAS pour soutenir les plus vulnérables.

Afin de traiter en profondeur les causes de la pauvreté, notre groupe propose d'amplifier nos actions en incluant en autres le redéploiement des travailleurs sociaux, le soutien aux familles avec une cantine à 1 euro par trimestre, et la réduction des délais d'instruction des dossiers pour les personnes handicapées.

Le groupe exprime sa gratitude envers les travailleurs sociaux du Département pour leur engagement total au profit de nos familles les plus vulnérables et souhaite aux Réunionnais, Réunionnaises un Noël paisible et une merveilleuse année 2024.

Groupe Union Nord Est

Groupe Solidarité Citoyenne

Jean François Payet, élu délégué à la direction des routes a durant ces derniers mois effectué la visite des différents UTR de l'île afin de rencontrer les différents acteurs qui travaillent d'arrache-pied pour l'amélioration du réseau routier départemental. L'élu a ainsi pu effectuer des visites de terrain à travers les différentes routes départementales et avoir une vision d'ensemble sur les nombreux projets terminés et à venir tels que le futur pont du Ouaki et les futurs ponts des 3 ravines qui sont des projets importants pour la commune de Saint-Louis. C'est grâce à des patrouilles quotidiennes sur les 720 km de voies empruntées chaque jour par les Réunionnais, que le Département assure leur sécurité. Soumises aux aléas naturels et au climat, ces routes départementales dont 58 % se situent dans les montagnes, nécessitent une attention particulière. Ainsi, la sécurisation des falaises et la suppression des radiers sont des priorités pour assurer la sécurité des Réunionnais.

Groupe Tampon Avenir

Dans le cadre du Pacte de Solidarité Territoriale, le Conseil départemental apporte son aide pour renforcer la sécurité de la population tamponnaise, avec des réfections de chaussée, des installations de trottoirs et de réseaux sur l'avenue de l'Europe, les rues Jules Bertaut, Fidelio Robert et Mickaël Gorbatchev, pour près de 2,6 millions d'euros.

Actuellement, des études sont en cours pour l'aménagement du chemin Armanette et la desserte du collège du 14^e km. À terme, ce carrefour sera sécurisé et comprendra un passage pour les PMR et un sentier piéton pour les élèves. Des études se poursuivent également pour la création d'une voie entre le 17^e km et la RD36 au Grand Tampon, pour un total d'1,8 millions d'euros de façon à désenclaver cette partie des Hauts.

La commune du Tampon et le Conseil départemental de La Réunion avancent ensemble pour améliorer et sécuriser le quotidien des Tamponnais !

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir leur contribution.